
平成１４年度第１回宇都宮市視聴覚ライブラリー運営委員会議事録 
開催日時：平成１４年８月１日（木） 
午前１０時００分から１１時４０分 
開催会場：宇都宮市立東図書館２階 

 

１．開 会 ： （事務局） 

２．あいさつ： 宇都宮市生涯学習課長 丹生 英昭 

３．委員紹介 

４．議 事    

（１）報告事項 ア 平成１３年度視聴覚ライブラリー事業報告及び利用状況について 

         （事務局より統計資料及び映像資料に基づき説明） 

【報告事項アに対する質問等】 

丹生課長：昨年度、宇都宮市主催のＩＴ講習会を市内各所で実施したのでその報告をした

い。合計 969 講座を開催し約 15,000 人の受講者があった。県からの補助金と合

わせ約2億円で実施した。視聴覚ライブラリーを会場にした講座は71講座1,265

名の受講者になった。平成１４年度も県補助金 1,600 万円程で、当施設を含め

市内各所で 169 講座、3,380 名定員で実施予定である。 

議 長：以上の報告も含め質問等あればお願いしたい。・・・なければ、報告事項イ、ウ、 

    エを事務局より一括して報告して欲しい。 

（１）報告事項 

  イ 平成１４年度視聴覚ライブラリー運営目標について 

  ウ 平成１４年度視聴覚ライブラリー事業計画について 

  エ 平成１４年度視聴覚ライブラリー予算について 

（事務局より資料に基づき説明） 

【報告事項イ、ウ、エに対する質問等】 

石川委員：学校のホームページ（HP)作成について関心が高まっている。学校向けに HP 作

成講座を市教育研究所と連携し開催したら良いと思うがどうか？ 

＜事務局＞現在、市教育研究所で HP 作成研修が行なわれているので、視聴覚ライブラリー

ではその他の講座を分担して開催している。 

議 長：他に質問等なければ、（２）委員提案事項に移りたい。 

（２）委員提案事項 

議 長：皆様から、何か提案事項があればお願いしたい。   

増渕委員：自作教材コンクール全国２位とは素晴らしい成果だと思う。今年度運営目標の

説明にあった映像の保存（デジタル化）もこれからの方向として素晴らしい。 

     データのランダムアクセスは総合学習を進めるうえでありがたい。デジタルで



のデータの特徴を生かし、自作教材を体育の教科等にも発展させて欲しい。 

＜事務局＞確かに、自作教材がいろいろな教科に及ぶ事は望ましいと思われる。しかし、

制作委員１２名を大幅に増員することは困難であろう。制作委員経験者が核に

なって当施設を利用して制作していただくとか、｢ビデオ教材制作研修会｣に参

加した先生方に呼びかけているがいまだ進展していない。 

     今後は当施設にも、パソコンを利用した｢ノンリニア編集機器｣等を設備できれ

ば、もっと簡単にビデオ編集ができ、多くの先生方に普及できると思われる。 

青木委員：マルチプロジェクター（パソコンと OHP とコピーの機能を一体化した製品）の

購入を検討してもらえないか？ 

＜事務局＞視聴覚ライブラリーとしては、ニーズに合った機材を揃えるのが役目と考えて

いる。こうした現場から生の声を聞かせていただければ意見をバックに予算要

求をしていきたい。 

今野委員：ホームページ作成研修では石川委員に講師をお願いし、お世話になった。こう

した教職員向けのパソコン研修を夏休み中に実施すれば受講しやすいのではな

いか？ 

＜事務局＞極力考慮しているが、夏休み期間中は他の行事と重複することが多い。この期

間の応募状況は 20 名定員のところ 30 名を超える応募があったりしている経緯

は確かにある。できる限りその方向で検討していきたい。 

石川委員：教材制作委員会制作の｢調べよう宇都宮の昆虫｣の優秀賞は素晴らしい。これら

を学校の授業で使用したあとの『追跡調査』をしてみてはどうか？ 

＜事務局＞ご指摘のとおり調査を考えてみたい。 

小林委員：東図書館と東コミュニティセンターの建物の構造に関してお尋ねしたい。 

    ①来館者の８割以上の人が使っていると思われる、屋内外駐車場から建物への進

入通路はその巾が 125ｃｍと狭く、車椅子利用者の通行は困難であるばかりか、

雨天時には濡れてしまう構造になっている。しかし、拡張は構造上困難であろ

う。 

     提案として、エントランス部分の壁面を１枚抜いて、直接屋内駐車場より図書

館建物に入れるよう入口の工夫を検討していただけないか。 

    ②建物の外側から見て分かるように、｢開館中｣｢本日休館｣等の表示を出す等工夫

をしてもらえないか？ 

飯塚所長：雨天時等、来館者がご苦労されていることは承知していた。しかし、建築物で

あり難しい問題かと思われる。なお、建物南側の開館等の表示については検討

していきたい。 

丹生課長：第３図書館建設はＪＲ雀宮駅東口に計画している。平成４年度に当施設の建設

当時は、市民の声がなかなか反映される体制になかった。しかし、第３図書館



建設は多くの市民、専門家の意見を基本構想の段階から反映させるべく取り組

んでいる。ご指摘の点については、構造上の問題もあることから建築部門に問

題を投げかけてみたい。開館表示については何らかの具体策を検討してみたい。 

議 長：他になければ、（３）その他に移りたいと思います。 

 （３）その他 

＜事務局＞次回第２回の運営委員会の開催は２月を予定したい。平成１５年度の運営目標、

事業計画等についてご審議いただきたい。 

 

議 長：他になければこれにて閉会とします。ごくろうさまでした。 

 

 

 出席委員名：金子耀誉、今野綾子、増渕茂泰、下司惠子、青木潔、 

          齋藤セツ、小林充佳、石川賢 以上８名の出席 

 欠席委員名：豊田敏盟、四宮茂樹 以上２名の欠席 

 

    ＊会議傍聴者：なし 


